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【 反 切 表 】 

母音 

子音 
ㅏ ㅑ ㅓ ㅕ ㅗ ㅛ ㅜ ㅠ ㅡ ㅣ 

ㄱ 가 갸 거 겨 고 교 구 규 그 기 

ㄴ 나 냐 너 녀 노 뇨 누 뉴 느 니 

ㄷ 다 댜 더 뎌 도 됴 두 듀 드 디 

ㄹ 라 랴 러 려 로 료 루 류 르 리 

ㅁ 마 먀 머 며 모 묘 무 뮤 므 미 

ㅂ 바 뱌 버 벼 보 뵤 부 뷰 브 비 

ㅅ 사 샤 서 셔 소 쇼 수 슈 스 시 

ㅇ 아 야 어 여 오 요 우 유 으 이 

ㅈ 자 쟈 저 져 조 죠 주 쥬 즈 지 

ㅊ 차 챠 처 쳐 초 쵸 추 츄 츠 치 

ㅋ 카 캬 커 켜 코 쿄 쿠 큐 크 키 

ㅌ 타 탸 터 텨 토 툐 투 튜 트 티 

ㅍ 파 퍄 퍼 펴 포 표 푸 퓨 프 피 

ㅎ 하 햐 허 혀 호 효 후 휴 흐 히 

ㄲ 까 꺄 꺼 껴 꼬 꾜 꾸 뀨 끄 끼 

ㄸ 따 땨 떠 뗘 또 뚀 뚜 뜌 뜨 띠 

ㅃ 빠 뺘 뻐 뼈 뽀 뾰 뿌 쀼 쁘 삐 

ㅆ 싸 쌰 써 쎠 쏘 쑈 쑤 쓔 쓰 씨 

ㅉ 짜 쨔 쩌 쪄 쪼 쬬 쭈 쮸 쯔 찌 
国 広 韓 情報 場 http://www.korea-info.org/ E-mail:info@korea-info.org



発 ・ 文字と 音 母音 1 

基本母音は 10 縦 横 ・ 個で、 長短の棒を組み合わせて表す。 

文字として書くときは必ず子音と組み合わせる。 

字母 ㅏ ㅑ ㅓ ㅕ ㅗ ㅛ ㅜ ㅠ ㅡ ㅣ 

発音 
[ａ] 
[ア] 

[ja] 
[ヤ] 

[ɔ] 
[オ] 

[jɔ] 
[ヨ] 

[o] ※ 

[オ] 
[jo] ※ 

[ヨ] 
[u] ※ 

[ウ] 
[ju] ※ 

[ユ] 
[ɯ] 
[ウ] 

[i] 
[イ] 

※の母音は、唇を丸くして発音 

●発音（母音だけを表すときは、「ㅇ」をつける） 

아 
「あ」とほぼ同じ。 

口を大きく開け、舌の先を上げない。 

야 
「や」とほぼ同じ。 

口を大きく開け、舌の先を上げない。 

어 
「あ」と「お」の中間的な音。 

口を縦に大きく開けて、舌先を少し奥へ引いて発音。 

여 
「や」と「よ」の中間的な音。 

口を縦に大きく開けて発音。 

오 
「お」とほぼ同じ。 

唇を丸くして発音。 

요 
「よ」とほぼ同じ。 

唇を丸くして発音。 

우 「う」を、唇を丸く突き出して発音。 

유 「ゆ」を、唇を丸く突き出して発音。 

으 
唇を横に引いて「う」を発音。 

唇を丸くしない。 

이 
「い」に近い音。 

歯と歯をかみ合わせるくらい狭めて唇を左右に開いて発音。 

発 ・ 文字と 音 母音 2 

合成母音は基本母音を組み合わせたもので、１１個 

字母 ㅐ ㅒ ㅔ ㅖ ㅘ ㅙ ㅚ ㅝ ㅞ ㅟ ㅢ 

発音 
[ɛ] 
[エ] 

[jɛ] 
[ｲｪ] 

[e] 
[エ] 

[je] 
[ｲｪ] 

[wa] 
[ワ] 

[wɛ] 
[ｳｪ] 

[we] 
[ｳｪ] 

[wɔ] 
[ｳｫ] 

[we] 
[ｳｪ] 

[wi] 
[ｳｨ] 

[ɯi] 
[ｳｨ] 

●発音 

애 ㅏ+ㅣ 「え」より、口を広く開け発音。 

얘 ㅑ+ㅣ 口を大きく開け、「い」から「え」を一息に発音。 

에 ㅓ+ㅣ 「え」とほぼ同じ。 

예 ㅕ+ㅣ 「い」から「え」を一息に発音。 

와 ㅗ+ㅏ 「わ」とほぼ同じ。 

왜 ㅗ+ㅐ 「お」から「애」を一息に発音。 

외 ㅗ+ㅣ 
「웨」と同じ発音。 

（本来は唇の丸いままの発音だった） 

워 ㅜ+ㅓ 唇を丸くした「う」から「お」を発音。 

웨 ㅜ+ㅔ 
「う」と「에」を一息に発音。 

唇を丸くしない。 

위 ㅜ+ㅣ 「う」と「い」を一息に発音。 

의 ㅡ+ㅣ 口を丸くすぼめないで「ウィ」と発音。



発 ・ 文字と 音 子音 1 

基本子音は 14 個。 

字母 ㄱ ㄴ ㄷ ㄹ ㅁ ㅂ 

発音 
(母音ㅏをつけると) 

[k,g] 
[ｶ､ｶﾞ] 

[n] 
[ナ] 

[t,d] 
[ﾀ､ﾀﾞ] 

[r] 
[ラ] 

[m] 
[マ] 

[p,b] 
[ﾊﾟ,ﾊﾞ] 

ㅅ ㅇ ㅈ ㅊ ㅋ ㅌ ㅍ ㅎ 
[s,ʃ] 
[ｻ,ｼｬ] 

[­] 
[ア] 

[tʃ,dʒ] 
[ﾁｬ,ｼﾞｬ] 

[tʃ h ] 
[ちャ] 

[k h ] 
[か] 

[t h ] 
[た] 

[p h ] 
[ぱ] 

[h] 
[ハ] 

●発音 

ㄱ 
カ行の発音とほぼ同じ。語中では濁音（有声音）になる。鼻濁音にはな 

らない。 가구カグ<家具> 

ㄴ 
ナ行の発音とほぼ同じ。 

누나ヌナ(姉) 

ㄷ 
タ行の発音とほぼ同じ。語中では濁音になる。 

다리タリ(橋)、사다리サダリ(はしご) 

ㄹ 
ラ行の発音とほぼ同じ。 

나라ナラ(国) 

ㅁ 
マ行の発音とほぼ同じ。 

매미メーミ(せみ) 

ㅂ 
パ行の発音とほぼ同じ。語中では濁音になる。 

부부プブ<夫婦> 

ㅅ 
サ行の発音とほぼ同じ。語中でも濁音にならない。 

소ソ(牛)、가시カシ(とげ) 

ㅇ 
母音字の前では音価なし。(母音字の音をそのまま読む) 

오이オイ(きゅうり) 

ㅈ 
チャ行の発音とほぼ同じ。語中では濁音になる。 

자리チャリ(席)、모자モジャ<帽子> 

ㅊ 
激音。「ㅈ」を息を強く吐き出して発音。 

치마ちマ(スカート)、기차キちャ<汽車> 

ㅋ 
激音。「ㄱ」を息を強く吐き出して発音。 

코こ(鼻)、조카チョか(甥) 

ㅌ 
激音。「ㄷ」を息を強く吐き出して発音。 

토지とジ<土地>、도토리トとリ(どんぐり) 

ㅍ 
激音。「ㅂ」を息を強く吐き出して発音。 

파ぱ(ねぎ)、코피こぴ(鼻血) 

ㅎ 
激音。ハ行の発音とほぼ同じ。 

허리ホリ(腰)、기후キフ<氣候> 
자,쟈 처,쳐 조,죠 추,츄などは同じ発音 

この他、濃音と呼ばれる子音が 5 個 

字母 ㄲ ㄸ ㅃ ㅆ ㅉ 

発音 
(母音ㅏをつけると) 

[k´] 
[ｯｶ] 

[t´] 
[ｯﾀ] 

[p´] 
[ｯﾊﾟ] 

[s´,ʃ´] 
[ｯｻ] 

[tʃ´] 
[ｯﾁｬ] 

●発音 

ㄲ 
「うっかり」の「っか」のような発音。息を吐き出さない。 

아까アッカ(さっき) 

ㄸ 
「あった」の「った」のような発音。息を吐き出さない。 

또ット(また) 

ㅃ 
「はっぱ」の「っぱ」のような発音。息を吐き出さない。 

오빠オッパ(兄) 

ㅆ 
「あっさり」の「っさ」のような発音。息を吐き出さない。 

아저씨アジョッシ(おじさん) 

ㅉ 
「あっち」の「っち」のような発音。息を吐き出さない。 

가짜カッチャ(偽もの)



発 ・ 文字と 音 子音２ 

徴 ﾑ ●ハングルには特 の一つに、パッチ と呼ばれるものがあります。 

●文字には、母音で終わる文字と、子音で終わる文字の２種類があります。 

読 発 声 ●文字を むとき、最初に 音する文字を「初 」と言います。 

●初声 単 独 発 発 の子音は では 音されません。必ず母音とともに 音されます。 

声 発 声 ●この初 とともに 音される母音を「中 」といいます。 

声 ●さらに、その後「終 」と呼ばれる子音がついた文字があります。この最後の 

ﾑ 子音のことをパッチ と呼びます。 

아버지・お父さん 

ㅇ ㅏ ㅂ ㅓ ㅈ ㅣ 
子音 母音 子音 母音 子音 母音 

선생님・先生 

ㅅ ㅓ ㅅ ㅐ ㄴ ㅣ 
ㄴ ㅇ ㅁ 

子音 母音 子音 母音 子音 母音 

子音 子音 子音 

☆パッチﾑは必ず 声 ・ 初 声 中 の下に書きます。上を支えているので「支えるもの」 

ﾑ という意味のパッチ と呼びます。 

☆パッチﾑになる子音は全部で 27 個です。 

基本子音：ㄱ,ㄴ,ㄷ,ㄹ,ㅁ,ㅂ,ㅅ,ㅇ,ㅈ,ㅊ,ㅋ,ㅌ,ㅍ,ㅎ 

濃 音：ㄲ,ㅆ 

複合子音：ㄳ,ㄵ,ㄶ,ㄺ,ㄻ,ㄼ,ㄽ,ㄾ,ㄿ,ㅀ,ㅄ 

☆パッチﾑの発音 
27 個のパッチﾑの実際の発音は 7 種類。複合子音パッチﾑは左右どちらかの子音だ 

けを発音。複合パッチﾑの多くは単語の意味を表記上で示すために作られたもので 

多くはない。 

発音 終声（パッチﾑ） 

ㄱ[k] 
ㄴ[n] 
ㄷ[t] 
ㄹ[l] 
ㅁ[m] 
ㅂ[p] 
ㅇ[N] 

ㄱ,ㅋ,ㄲ,ㄺ,ㄳ 

ㄴ,ㄵ,ㄶ 

ㄷ,ㅅ,ㅆ,ㅈ,ㅊ,ㅌ,ㅎ 

ㄹ,ㄽ,ㄾ,ㅀ 

ㅁ,ㄻ 

ㅂ,ㅍ,ㅄ,ㄼ,ㄿ 

ㅇ 

複合子音に関しては、発音に例外あり。 

ㅎに関しては発音上特別なルールあり。



☆パッチﾑを大別すると、詰まる音・鼻音・流音の３つに分かれます。 

詰まる音 

ㄱ,ㄷ,ㅂは口の構えをするだけで、 英語の k,t,p で終わる音と違い息は漏れません。 

口の構えをして息を詰まらせたまま止めます。 

そのため、パッチﾑで終わる場合ㄱとㅋ、ㄷとㅅ、ㅂとㅍは、それぞれ区別がつか 

ない。 

注意点として、ㅂは必ず口を閉じたまま息を止める。 

鼻音 

３つの「ん」があります。 

ㄴ・・・ 「なんでも」という時の「ん」。英語の[n] 
ㅁ・・・ 「さんま」という時の「ん」。英語の[m]。必ず口を結んで発音 

ㅇ・・・ 「マンガ」という時の「ン」。英語の[N]。口は結ばない。 

流音 

ㄹのみ。[l]に近い発音。巻き舌にならないように注意。


